

ESPEJISMO Anglo-Filo

Los que creen en una posible derrota de Italia por los reveses sufridos por los cuerpos de ejército destacados en sus colonias de África y en Albania, desconocen el poderío militar de esta Nación, que en todas las Edades de la Historia, se ha destacado como guerrera y heroica.—Una guerra no se gana con victorias esporádicas o mejor dicho, locales, y en el caso de Italia, no tienen otro carácter las obtenidas hasta hora por Inglaterra, ni lo tuvieron las de la misma Italia en la Somalia británica y Sadi—Barrani.—Puede decirse que actualmente ella está soportando todo el peso de la guerra, cumpliendo su cometido de desgastar las fuerzas aéreas, de mar y de tierra de la Gran Bretaña y de estorbar, como lo está estorbando, que los cuatro millones de soldados de Churchill y la población ya racionada de la isla, bloqueada y devastada, por los submarinos y la aviación alemana, no reciba víveres de las colonias, empeñadas como están en la lucha contra Italia, y con fuerzas movilizadas que tienen que alimentar de preferencia; y tanto es así que el gobierno inglés, en la ayuda que solicita más intensificada, de los Estados Unidos, no pide soldados, sino barcos para el transporte de productos de que carece; ya que de otro modo, según lo ha declarado el Embajador británico Lord Halifax, en Washington, se derrumbará la resistencia inglesa.—Se está viendo, cómo cada día se hace más lento y más difícil el avance del ejército griego en Albania, debido a la resistencia italiana, que a pesar del mal tiempo y de la natural desorganización defensiva que producen las retiradas no previstas, de la línea de batalla, se ha hecho sentir cuando se le creía por los griegos, totalmente anulada.—Inglaterra ha adoptado la táctica de ocultar cuidadosamente los descalabros, que sufre su flota, con el hundimiento o los daños de sus acorazados; esto sin embargo no obsta para que se sepa, como lo sabemos, que no son pocas las fortalezas anfibias, que dice Mr. Churchill, puestas fuera de combate por los aliados del Eje; entre ellos el Hood, que es uno de los más modernos y poderosos acorazados ingleses, seriamente averiado por la aviación italiana, que fué de los primeros que el Almirantazgo inglés, retiró de la zona de peligro, del Mar del Norte, en donde trataban de darle caza los submarinos de la Flota alemana.—Estos monstruos de acero que le dan a la Gran Bretaña el dominio de los mares, se ceban en los barcos de potencia combativa inferior, de la marina de los aliados del Eje; pero toman las de Villadiego, y se van a piratear por las costas lejanas, haciendo fácil presa de barcos mercantes, cuando sospechan la presencia de submarinos enemigos en su vecindad.—Esta táctica de *capeo* puesta en juego por la Real Flota, dió margen a la Prensa brasileña, para hacer *cruelles* comentarios de su valentía, cuando se produjo el *abordaje* del vapor mercante Itape en aguas territoriales de la República del Brasil,—por el crucero británico Carnavon Castle; al que pocos días después puso fuera de combate un barco alemán como represalia al ultraje irrogado a la marina suramericana.

Otro error que padecen los comentaristas de escritorio y los propagandistas de Churchill, que saben tanto de las convenciones y combinaciones del Eje, que lo unen como una sola pieza, como de los fenómenos de la estratosfera; es decir, que el Führer ha asumido la tutela de Italia y que de alcanzar la victoria, hará el reparto del león. Nada tan absurdo ha podido discurrir, el delirio de la fiebre que consume a la Vieja Albión—que tiene ya perfiles de cadáver—toda vez que desde que ambas potencias luchan por una misma causa, común a ambas, puesto que las afecta hasta en su propia existencia, ya que la caída de la una arrastraría a la otra, es lo más natural y lógico que para ambas sea igual, derrotar a Inglaterra en el Mediterráneo, que en el Mar del Norte; y que no haya entre ellas rivalidades ruines de vecindario, ni egoísmos de conveniencias, frente al peligro común. Los aviones italianos fueron a Londres en cooperación con los alemanes, cuando se creyó necesario, sin que por ello se admitiera que Italia había asumido la tutela aérea del Reich; de consiguiente tampoco cabe suponer, ni autoriza para pensarlo siquiera, que al participar los técnicos alemanes en la dirección y ejecución de los planes de la guerra mediterránea contra Inglaterra, Italia haya dejado de ser la misma unidad del Eje, que con sus reveses militares de Albania, Libia y Eritrea, ha propiciado las actividades de su aliada en otro sector contra el enemigo que tie-

Chispas

Guerreras.—Estas, lector, que ves a hora, son «chispas» de guerra. Corre la voz de que Costa Rica va a declarar la guerra a Alemania.

La cosa ha puesto la vida en un hilo a Hitler y ha llenado a Churchill de risueñas y azuladas esperanzas.

Dejando a la defensiva, en prevención de cualquier sorpresa, la mitad de nuestra escuadra del Pacífico al cuidado de nuestras costas en ambos océanos, enviaremos el resto de ella juntamente con toda nuestra escuadra del Atlántico, a ejecutar brillante y fácilmente la sencilla tarea de debelar a Alemania y de encerrar a Hitler en una jaula.

Alpaso imponente e inconstatable de nuestra invencible flota, los submarinos y «corsarios» alemanes se pondrán en precipitada y medrosa fuga con el resultado de que en menos de que lo cuento, nuestros cruceros, submarinos, torpederos, porta-aviones y superacorazados estarán amenazadoramente en terrífica formación de batalla frente a las costas de Francia, de Bélgica y de Holanda.

Y bajo al amparo de nuestras «fortalezas volantes», que semejarán mil legiones de demonios, y a la sombra del muro de fuego y de hierro que mantendrá sin cesar en pic nuestra artillería de marina, en menos de que canta un gallo desembarcaremos nuestras divisiones motorizadas en los puntos previamente escogidos por la sabia estrategia de nuestro Estado Mayor General.

Lo demás, la derrota fulminante del ejército de Alemania en batalla campal, la ocupación del territorio alemán hasta Berlín y la captura de Hitler y sus principales colaboradores serán cosa de coser y cantar.

Gloria.—Tal es sin duda el glorioso panorama en que se deleitan de antemano los partidarios de la guerra contra Alemania. Con tan deslumbrante perspectiva, ¿por qué no ir a la guerra y conquistar para la

patria la gloria de la victoria?

Algunos, tal vez inclusive, se imaginan a sí mismo como héroes inmortales que se agigantan entre el fragor y fulgor del choque bélico más espantoso que han visto los siglos.

Don Julio Acosta, por ejemplo, uno de los que primeron lanzaron la opinión de que Costa Rica debe declarar la guerra a Alemania, se imagina quizá a sí mismo épicamente erguido sobre la proa de buque insignia, con el bigote aderezado a la kaiser y con una cimatarra turca en la ameznante diestra, dirigiendo el desembarque de nuestras aguerridas divisiones.

¿Quién habló de Julio César? De Julio Acosta, libertador de Inglaterra, debelador de Alemania, hablarán las historias a las futuras generaciones.

Reverso.—Desde ese «glorioso» punto de vista, tienen razón los futuros conquistadores de Alemania en querer ir a la guerra, salvo que al hacerlo asumen una actitud semejante a la que reprochan a Hitler frente a Bélgica y Polonia.

Pero la cosa, como casi todas en este mundo, tiene un reverso. El anverso es la suerte de las armas, que con nuestra admirable preparación bélica y con nuestros inextinguibles recursos tenemos asegurada; el reverso es la razón moral, la justificación actual e histórica de esa guerra.

¿Tenemos razón o justicia alguna para declarar la guerra a Alemania, de quien no hemos recibido en los últimos tiempos ni en los anteriores agravio digno de tomarse en cuenta?

¿Tenemos razón para declarar la guerra a Alemania, con la que apenas hemos tenido otra relación que la lejana de venderle nuestro café y comprarle las manufacturas de su industria?

¿Tenemos motivos para declarar la guerra a Alemania, de la que casi no conocemos más que a sus ciudadanos que han convivido entre nosotros, en su mayor parte personas honestas, la-

nen en liquidación. De consiguiente nada suman para Italia las retiradas de Libia y de Eritrea frente a la derrota final de la Gran Bretaña, porque ésta será entonces la que desocupe el campo, la que se despida sin regreso, del territorio africano.

Estos hechos de una lógica sencilla y clara, forman un dique en que se estrella la aviesa propaganda anglofila, en sus estériles propósitos de romper el Eje, que es de acero y de una sola pieza. En cuanto a la guerra Italo-griega y a las fabulosas victorias helenas, nuestro comentarista de «La Tribuna» sufre el mismo espejismo que padeció con los triunfos finlandeses sobre el

Ayer llegó al país el delegado de las autoridades de la Zona que viene a contratar obreros costarricenses

El gobierno le planteará algunas contraproposiciones con el fin de mejorar las condiciones conocidas

Desde ayer se encuentra en el país el señor Eugene Coffey, delegado de las Autoridades de la Zona del Canal, para abrir aquí una oficina de enganche de obreros costarricenses para trasladarlos a Panamá a trabajar en las obras de la vía interoceánica.—Las condiciones hasta ahora ofrecidas son poco satisfactorias, por lo que el Gobierno se ha apresurado a dar intervención en el asunto a la Oficina Técnica del Trabajo con el fin de mejorar esas condiciones.—Las mejoras que se buscan son las si-

guientes: dos mil horas de trabajo como mínimo, cincuenta por ciento de salario en caso de enfermedad, fuera de los cuidados médicos que ofrece la Zona y gastos de regreso a la nación.

Ya que las obras son exclusivamente del gobierno estadounidense es posible que las ventajas que se buscan sean concedidas y no se pongan obstáculos, y menos ahora en que la política del «buen vecino» está en su apogeo y debe demostrarse con hechos y no con hueca palabrería.

Avila Camacho con sus primeras reformas hace renacer la confianza

Los militares ha sido eliminados de la política y la anarquía en los ferrocarriles ha desaparecido

En su primer mes, ha introducido el Presidente de la República de México las siguientes reformas, que han hecho renacer confianza y auguran días mejores para el país:

Eliminar a los militares de las actividades políticas mientras se encuentren en servicio dentro de la Institución Armada. En consecuencia, se ha disuelto el sector militar del Congreso y del partido oficial.—Expedir títulos individuales para los ejidatarios, como anunciamos en la crónica del 5 del corriente.—Reorganizar los Ferrocarriles Nacionales de México, quitando la dirección a los trabajadores y haciéndola depender del Estado. Declarar la inmovilidad del

poder judicial. Dar garantía a la propiedad privada. Mitigar el radicalismo sobre la nacionalización de bienes.

Además se citan como reformas menos importantes la disminución de huelgas, mediante la excitativa de concordia entre el capital y el trabajo, hecha por el jefe del respectivo departamento; la reorganización del partido de la revolución mexicana, limitando sus facultades políticas, ampliando las de la Secretarías de Gobernación; y garantizar la libertad de imprenta, devolviendo la facultad de usar el servicio postal al Boletín de Acción Nacional, por «no ser contrario a la ley, a la moral y a las buenas costumbres».

La aviación alemana atacó un convoy en Creta, causando bajas

Inglaterra disfruta de un impasse en el asedio aéreo

Roma, 25.—Se informa que la aviación alemana

Excusas para ilustres colaboradores

Nos prometemos publicar en nuestra edición del jueves dos hermosos artículos, uno enviado por el Padre Valenciano, desde Puntarenas, lugar donde pasa un merecido descanso el infatigable luchador; hace ya quince días que el Padre permanece en el bello puerto del Pacífico, en donde sencillamente se encuentra feliz, según carta que recibimos ayer y que mucho agradecemos.

El otro artículo pertenece a Juan Pueblo, sobre un tema internacional, que del todo nos fué imposible publicar, por el exceso de material.

Espera, pues, la próxima edición de LA EPOCA.

boriosas y bajo todos respectos apreciables?

Democracia.— Pero se trata de la defensa de la democracia. En defensa de los principios democráticos, abolidos y vilipendiados en A-

Pasa a la Página 4

ejército ruso, que constituyó lo que el vulgo llama: «un alegrón de burro». El pueblo italiano no ha perdido ni perderá jamás la fe en su ejército. Aníbal, el africano, estuvo en Cupua, pero no pudo quedarse allí, ni tomar a Roma. A la derrota trágica de Caporetto de que habla el comentarista, admite él mismo, que siguió la victoria definitiva de Italia, que cubrió de gloria a su ejército, el que como ahora, poco antes había sido descalificado por los técnicos de esquina, juzgándolo por reveses sufridos que siempre han sido en él, preludios de triunfo.

JACOBO REY.

DOS NUMEROS POR 25 CENTIMOS
Para el Turno Grande
 Magnífico lote en Desamparados, mide 12 varas de frente por 30 de fondo. Hay cordón y caño; pasa la cañería y la fuerza eléctrica
QUIERE NUMEROS?
Llame al rural 17

El sentido de hispanidad en Rubén Darío
 (Ante el 25 aniversario de la muerte del ilustre vate)

Por Alfonso Junco.

ES ápice del sinuoso programa sojuzgador, hacernos recelar de lo que constituiría puntualmente nuestra liberación y nuestra fuerza. Si España revive su pujanza y nosotros tenemos el sentido común, el sentido vital de estrechar nuestros vínculos culturales, económicos y políticos con ella; si trabajamos por realizar la gran Confederación Hispánica que nos defienda de la disgregación, de la absorción, de la deformación que a lo largo de un siglo hemos venido padeciendo bajo el influjo interesado y poderoso del Norte, habremos al fin corporizado, para grandeza y bien de todos, el alma de la Hispanidad.

Eso es lo que llamamos hoy Hispanidad. Eso es lo que soñaba y predecía, vidente, sacudido de esperanza, Rubén Darío:

Unanse, brillen, secúndense, tantos vigores dispersos; formen todos un solo haz de energía ecuménica.

Sangre de Hispania fecunda, sólidas, inclitas razas, muestren los dones prereritos que fueron antaño su triunfo.

La «Salutación del optimista»—que podría llamarse el Himno de la Hispanidad—. estremecía y llevaba a las lágrimas a un gran amigo de Rubén: a Ramiro de Maeztu, ilustre pensador asesinado por los rojos, inspirador y mártir de la España Nueva, que en su extraordinaria *Defensa de la Hispanidad* dejó un semillero fertilísimo de profundas, dinámicas ideas.

Y es digno de poderosa observación, que el nicaragüense Darío y el vasco Maeztu eran hombres muy viajados, muy abiertos al aire de fuera, muy saturados de experiencias e influjos universales. Su hispanidad no viene de cerrazón pueblerina, mas de anchurosa visión. Su hispanidad, por otra parte, supera los localismos recelosos—ora de América, ora de Vasconia—, y postula, con amor comprensivo, la grandeza de la unidad.

¿Quién será el pusilánime que al vigor español niegue (músculos, y que al alma española juzgase áptera y ciega y tullida?

No es Babilonia, ni Nínive enterrada en olvido y en polvo, ni entre momias y piedras reina que habita el sepulcro, la nación generosa, coronada de orgullo inmarchito, que hacia el lado del alba fija las miradas ansiosas, ni la que tras los mares en que yace sepulta la Atlántida, tiene su coro de vástagos, altos, robustos y fuertes.

La epopeya de España, su voluntad de gloria y resurgimiento, su anhelo de vinculación y anfictionía con las hijas de América, pone un escalofrío de inminencia en los vaticinios de Rubén:

la alta virtud resucita que a la hispana progenie hizo dueña de siglos...

Un continente y otro renovando las viejas prosapias, en espíritu unidos, en espíritu y ansias y lengua, ven llegar el momento en que habrán de cantar nuevos himnos...

Inclitas razas ubérrimas, sangre de Hispania fecunda!

Hemos llegado a una situación que no existiría si hubiera habido una clara visión en nuestros estadistas

LA ENTRADA DE LOS ESTADOS UNIDOS A LA GUERRA NO PODRÁ GARANTIZAR LA VICTORIA INGLESA

Sensacionales declaraciones del CORONEL LINDBERGG ante la Comisión del Congreso

Washington, 23. — Dijo Lindbergh reiteradamente que sería un error que Estados Unidos modificase sus leyes de neutralidad para ayudar a Gran Bretaña y lo sería también provocar el antagonismo de Alemania, Italia y el Japón. También afirmó que la adquisición de bases en Sud América, sobre todo en su parte septentrional, era muy importante, e indicó que sería aconsejable la instalación de una en la Isla del Coco, aunque requería un estudio detenido y añadió que tenía confianza en que las repúblicas latinoamericanas cooperarían con los Estados Unidos en el establecimiento, el representante demócrata por Texas, Luther A. Johnson, dijo: "Significaría la victoria de Hitler", y el aviador contestó: "parcialmente". Sin embargo, expresó la creencia de que ambos partidos lucharán quizá hasta el agotamiento y el temor de que ello traiga un caos y posiblemente una revolución. En respuesta a una pregunta del representante demócrata por Illinois, Laurence Arnold, dijo que Estados Unidos debería estar preparado a contrarrestar cualquiera tentativa de Alemania por apoderarse de materias primas de la América Latina. Respecto de una pregunta del re-

Principie bien el Año Piense en su casita propia



¿Va Ud. a pagar casa toda la vida? Este año será de bonanza; no queda un saco de café sin vender de la última cosecha; la Carretera Panamericana

traerá mucho trabajo, dinero y nuevos mercados con el Sur; todos debemos emprender con fe en Dios y en las fuerzas vivas de la República.

Estoy desarrollando un nuevo barrio llamado "EL JARDIN", con cien lotes de ocho varas por treinta a cuarenta varas de fondo, sobre una amplia avenida de 400 varas de largo, con acera, cordón y caño, con un panorama majestuoso. Precio de cada lote \$ 1,200.00 que se pagarán en abonos de \$ 20.00 mensuales sin nada al contado; en ese precio se incluyen intereses y urbanización y cada colón más que se abone ganará una prima de veinticinco céntimos. "Piense en su casita propia" No se permitirán ranchos, aunque si casas modestas siempre que el frente sea bonito y con dos varas de jardín. Se otorga la escritura pública.

El Barrio "EL JARDIN" queda a cien varas al Sur de la Plaza de Guadalupe, clima moderadamente frío y con todas las comodidades de transporte.

TELEFONOS 2983 3796 DR. VARGAS ARAYA
 OFICINA 125 varas al Norte de la Botica Oriental

miento de bases. El representante demócrata por Carolina del Sur, James C. Richard, preguntó: "¿y si ellas no estuviesen de acuerdo con eso?" Contestando Lindbergh "eso sería algo que tendríamos que estudiar muy seriamente". A su vez el representante demócrata por Nueva York, Joseph Hoffer, le preguntó: ¿Cree Ud. que si Gran Bretaña fuere vencida antes de seis meses estaríamos nosotros seguros? El famoso aviador replicó: "Creo que Norte América estaría segura y relativamente segura. No creo que atacasen a la América Latina, porque saben que nosotros los echaríamos. Como Lindbergh insistiera en que los Estados Unidos debería hacer toda suerte de esfuerzos porque se llegase a una paz por negocia-

Crónica de sociedad

El Oratorio Festivo Salesiano, festejará el próximo miércoles a los periodistas
 ES CON MOTIVO DE LA FESTIVIDAD DE SAN FRANCISCO DE SALES, NUESTRO PATRON

Barrio San Bosco, enero de 1941.

Señor Director de «LA EPOCA» Ciudad.

Muy estimado señor:

Siguiendo la hermosa tradición establecida en esta casa salesiana, por el R.P. Turcios, de hacer un homenaje a los señores periodistas en el día de su Santo Patrono, San Francisco de Sales, que es también el patrono titular de la Pía Sociedad Salesiana, el Oratorio Festivo, se honra en ofrecerle también este año tan justo homenaje.

Con tal motivo, pláceme altamente invitarle al almuerzo de homenaje, que

gó que Francia conservaría hoy su existencia y Gran Bretaña estaría mucho mejor, si Estados Unidos hubiera mantenido su posición anterior de neutralidad, con una prohibición completa de exportar armas y que no se habría entablado la guerra, pues creía "muy posible que se hubiera hecho en Europa un ajuste, y en esa forma se hubiera postergado, posiblemente impedido la guerra". El representante Wirt Courteney le preguntó: "Cree Ud. que se podría tener confianza en la palabra de Hitler? Y Lindbergh contestó: "Creo que es un error confiar en promesa alguna". A la pregunta del mismo representante sobre si, suponiendo que luchara hasta el fin, el cuál bando deseaba el Coronel Lindbergh que ganara, éste contestó: "Ninguno. Creo que sería un desastre para Europa si cualquiera de ambos triunfara". Courteney preguntó entonces si no creía Lindbergh que Hull estaba en mejores condiciones que él para opinar sobre cuestiones internacionales y el aviador contestó: "Tengo el mayor respeto por el Secretario de Estado, pero hemos llegado a una situación a que no hubríamos llegado, si hubiese habido una clara visión de parte de los funcionarios de nuestro gobierno". Agregó que creía que tanto Alemania como Gran Bretaña eran igualmente responsables, desde hace años, por la guerra. Respondiendo al representante demócrata por Carolina del Norte, Durgin, que le preguntaba si era posible ahora una paz justa en Europa, ante la hegemonía de Hitler, dijo: "No veo ninguna alteroativa. No sería una paz que yo aprobase especialmente, pero la alternativa es una guerra desastrosa. La paz a que pudiera llegarse en este momento sería mejor". En respuesta al representante Roberto Hikes, que le preguntó si Estados Unidos po-

ofrece a Ud. el Oratorio Festivo, el miércoles 29 del corriente, a las 12. a.m.

Esperando nos honre con su asistencia y anticipándole los agradecimientos del Oratorio, soy de Ud. attº y S, S.,

Francº Villalobos

LA BODA SEQUEIRA SOLIS

El domingo recién pasado unieron sus vidas con el sagrado vínculo del matrimonio los muy estimados jóvenes don José Sequeira y la Srta. Carmen Solís, hoy señora de Sequeira.

Ambos jóvenes pertenecen a la sociedad guadalupana, en donde justamente son apreciados por sus merecimientos personales.

La boda se efectuó a las 5 p.m., en la Iglesia parroquial de aquella ciudad.

Nosotros congratulamos de modo efusivo a los jóvenes desposados y les deseamos dicha completa en su vida matrimonial.

EN VACACIONES

Hoy partirá, en viaje de vacaciones para la finca El Guayabo, la Srta. Margarita Alvarez Chacón, en donde al lado de sus hermanos, don Juan Gómez y doña Carmen de Gómez, pasará 15 días.

La despedimos atentamente y le deseamos grata permanencia en el pintoresco lugar.

PARA EL CERRO AZUL

En la última semana partió para el Cerro Azul, Guanacaste, la estimable y gentil señora doña Luz Ch. v. Troyo, en compañía de sus hijos, los jóvenes Alejandro y Jorge.

Grata permanencia les deseamos en la tierra del sol. Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente invitación que agradecemos.

Pasa a la Página cuatro

día subsistir detrás de una muralla china y aislado del comercio mundial, dijo: "Creo que podemos soportar en este hemisferio, suceda lo que suceda fuera de él". Pidiendo aclaración de las manifestaciones de Lindbergh, el representante republicano por Nueva York, Hamilton Fish, le dijo: ¿Ud. no desea que se entienda que Inglaterra no podrá ganar la guerra, si nosotros entrásemos en ella y durase 20 años, y estuviésemos dispuestos a mandar 30,000,000 de hombres? No quiere decir usted que no podríamos vencer esos alemanes por desgastes? Lindbergh, contestó: "Es posible, pero improbable". Añadió que Alemania, Italia y Japón dominan una población mayor que la de Estados Unidos y como se le preguntase si la entrada de los Estados Unidos en la guerra no podía garantizar la Victoria de Gran Bretaña, contestó: "así es". Interrogado por Luthe Johnson sobre si había manifestado alguna vez su desaprobación a las ideas y los propósitos de Hitler, Lindbergh, contestó: "Sí, a veces, pero no públicamente. Personalmente no me agrada muchas cosas que pasan en Europa". Johnson insistió: ¿En Alemania? Lindbergh replicó: "En ambos países". El aviador fué muy aplaudido al salir lo que hizo en medio de una filas de agentes de policía.

CASA CENTRAL ESQUINERA
 EN CARTAGO
 Hipoteca al Crédito, se vende o se cambia
 NICOLAS MONTERO B.
 Teléfono 2778
 Tras La Soledad

La Basílica de Nuestra Señora de los Angeles ha sido embellecida con un Magnífico Calvario, donación de don José Ma. Ivankovich
 El domingo pasado uno de nuestros redactores tuvo el honor de figurar en la lista de padrinos, en el solemnisimo acto de la bendición de un artístico y piadoso Calvario, que la generosidad del mayordomo de la Basílica de Nuestra Señora de los Angeles, don José María Ivankovich donó ese glorioso Templo. El grupo del Calvario está tallado en preciosas maderas nacionales y es obra maestra del escultor nacional don Manuel Zúñiga. Levantado el monumento de dolor, divinamente sublimado, y santificado sobre un retablo, obra maestra del ebanista cartaginés don Mi-

Aprenda Inglés Práctico
 Métodos de fama en Norte América
Costa Rica English Academy
 Venga, Veá, Oiga. Grupos día y noche
Matricúlese hoy
 Ezequías Madrigal M. Profesor especialista titulado.
 225 varas al sur de "La Despensa."

NOTICIERO MUNDIAL

El Intelligence Service acusado del asesinato de un comandante alemán.

Bucarest. — El asesinato del Comandante alemán Doering, quien la noche del sábado, al salir de un café, ha sido ultimado, ha suscitado enorme indignación entre los círculos legionarios de Rumanía, sentimiento que se enfoca abiertamente contra el servicio secreto británico. Aun cuando las investigaciones contra un "individuo de nacionalidad extranjera", como autor material del atentado, no está terminada, se hace constar desde ahora la particularidad de que este individuo, no obstante de estar en posesión de un pasaporte de Grecia, extendido a nombre de Dimitri Srandol, habla perfectamente inglés, siendo su aspecto exterior también más inglés que griego. La opinión, de que el asesinato del oficial alemán debe imputarse a Inglaterra, la sostiene asimismo el presidente de la asociación nacional cristiana de estudiantes, Viorel Trifa, en hojas sueltas repartidas por los estudiantes rumanos, durante una manifestación celebrada el lunes por la noche frente a la universidad y cuyo texto rezaba: "Rumanos! Por orden de Inglaterra un comandante alemán ha sido asesinado por un agente del "Intelligence Service" en las calles de esta capital. Los estudiantes rumanos no pueden consentir en que oficiales alemanes sigan siendo objeto de asesinatos en las calles de Bucarest por orden británica. Exigimos el castigo de los responsables en el asesinato del comandante alemán. En esta manifestación estudiantil participaron algunas 20 mil personas, pertenecientes a todas las capas sociales. Los manifestantes exigieron represalias por la muerte del oficial alemán y se expresaron a gritos contra la m. s. n. e. i. y otras organizaciones secretas. A estos gritos siguieron vivas para el jefe de los legionarios, Horia Sima y la Legión misma. Una hora más tarde, como a las 21 horas, los manifestantes se trasladaron a la plaza del Palacio, donde organizaron otra demostración pública, y desde allí a la presidencia. Al pasar frente a la Legación de Alemania, ellos prorrumpieron en vivas para Alemania y su Fuehrer Hitler. Al haber llegado a la presidencia, el jefe de los estudiantes Trifa dió un viva al presidente General Antonescu, retirándose seguidamente al público, como las columnas de legionarios, en desfile de perfecto orden y disciplina.

Sacerdote católico alemán absuelto de una acusación de espionaje.

Manila.—Las autoridades de migración de las Islas Filipinas,

el lunes absolvieron a un sacerdote alemán de la imputación de haber realizado propaganda totalitaria. Con fundamento en esta imputación, se había pedido a la policía la expulsión del eclesiástico, pero filipinos distinguidos rindieron testimonio, a consecuencia del cual fué absuelto el acusado.

Las barreras de globos y las defensas antiaéreas de Londres ineficaces.

Los Estados Unidos no secundan eficientemente a Inglaterra — declaraciones del ex-embajador Kennedy Washington.—El anterior embajador de Norteamérica en Londres, Joseph Kennedy manifestó hoy ante la comisión exterior de la Cámara de representantes, que los Estados Unidos rearmados nada tendrían que temer de las potencias del Eje. El señaló además las facultades otorgadas a Mr. Roosevelt por el plan de alquiler y arrendamiento, como excepcionales e innecesarias y añadió, que al presidente se le deberían conferir poderes suficientes para la realización del programa, mientras que el Congreso debería estipular los gastos que resultarían de ella.

El exámen de Mr. Kennedy ante la comisión exterior de la Cámara de representantes, á ciertos momentos asumió un carácter violento, cuando los adeptos á la Casa Blanca trataban de causar molestias al ex-embajador, por sus afeos.

Mr. Kennedy sugirió la formación de una "comisión pequeña" del Congreso, con el fin de ayudar á Mr. Roosevelt en la realización del programa de alquiler y arrendamiento y en el transcurso de sus declaraciones llamó la situación de navegación de Inglaterra como en extremo seria y de importancia vital, por cuya razón se necesitaría enviar más buques á Gran Bretaña. Si, explicó el ex-embajador, proseguían las pérdidas de cupo naval en la forma actual, la situación del abastecimiento de Inglaterra adoptaría un volumen más grave aún. Al ser preguntado, si el juzgaba como probable una derrota de las potencias del Eje, contestó Mr. Kennedy que él no veía posibilidad alguna, de cómo uno y medio millón de hombres, armados hasta los dientes podrían ahuyentar á seis millones, á no ser que estallase una revolución interna en los países del Eje. Mr. Kennedy añadió, que la crisis de Gran Bretaña comenzó en Setiembre de 1939 y estaba latente desde aquella época, pero que él ignoraba, sobre qué se basaba un pronóstico respecto á la intensificación de la guerra dentro de los noventa días próximos. El ex-embajador además explicó, que los ataques aéreos de Alemania, y especialmente los nocturnos reducían considerablemente la producción de Inglaterra, esencialmente, porque las barreras de globos y la defensa aérea habían resultado poco eficientes, que en las esferas superiores de Gran Bretaña en parte se discutía sobre la intervención de los Estados Unidos en la guerra, que allí prevalecía la convicción de que los Estados Unidos no secundaban suficientemente al imperio británico y que la influencia del partido laborista continuamente estaba ganando terreno. Mr. Kennedy acentuó, que los miembros del gobierno británico no estaban de acuerdo respecto á la conveniencia de una participación de Estados Unidos, en la guerra y que él mismo nunca había indicado alguna disposición de Norteamérica, de ayudar en la conquista de Europa.

Halagadores resultados en los primeros TURNOS a beneficio del nuevo Seminario

El Excmo. Señor Arzobispo de San José, desde que tomó posesión de su altísimo cargo, manifestó al clero y a los fieles la necesidad urgente de trabajar por el fomento de las vocaciones sacerdotales y consiguientemente, por la construcción de un nuevo Seminario, ya que el actual es pequeño, incómodo e insuficiente para los tiempos y

Multitud de fieles se postran a los pies del Redentor en el Santuario de Esquipulas de Alajuela

PROVECHOSOS FRUTOS ESPIRITUALES DEJAN LAS PREDICACIONES DE LOS R. R. P. P. REDENTORISTAS

Indudablemente todos los homenajes que en honra y gloria de Dios se han celebrado el 15 del corriente, día de Santo Cristo de Esquipulas, han sido hermosísimos; ante los ojos del Todopoderoso, pero en justicia hemos de afirmar que si alguno de aquellos festejos ante los hombres ha de tener mayores méritos, le corresponde ese puesto mercedamente a las celebraciones

llevadas a cabo con toda pompa en el Santuario de Cristo Agonizante, regentado por los R.R. P.P. Redentoristas.

Estos dignísimos Ministros de Cristo, con una gracia que es reflejo de sabiduría y apostólica y santa dedicación que colma de gratitud nuestro espíritu costarricense directamente beneficiado con su obra, y revive la fe en los

"ECOS DE HOGAR"

El Significado de Algunas Palabras

Envidia: Torpe homenaje que la inferioridad tributa al mérito.

Egoísta: Ente que tiene el corazón en la cabeza.

Hablar: Don que casi todos poseemos; el hablar bien, casi ninguno.

Ignorancia: Ciego que depende del lazarillo que le guía.

Ingratitud: Yedra que mata el árbol que le sostiene.

Ideas: Capitales que sólo ganan interés en manos del talento.

Pobre: Hombre que nunca tiene razón.

Vanidad: Gloria de las almas pequeñas.

Hombres y Reiojes

Un reloj sin cuerda se para necesariamente, y un hombre sin comer no va a ninguna parte, que viene a ser lo mismo.

Es muy difícil encontrar dos hombres que piensen de igual manera, y casi imposible encontrar dos relojes que señalen la misma hora; pero los cuartos los dan con más facilidad los relojes.

Hay relojes de oro con una máquina detestable, como hay hombres muy ricos con un corazón muy pobre.

Los relojes de níquel han desacreditado su clase, como los caballeros de doblé han desacreditado a la sociedad.

Los relojes se venden por más o menos precio, y desgraciadamente lo mismo les sucede a muchos hombres.

Un reloj sin volante se anda las veinticuatro horas en un segundo, y un empleado sin régimen se come en veinticuatro horas los treinta días del mes. Un reloj parado se hecha a perder con el tiempo.

de más de mil colones. Luego, nos hemos enterado de que el turno celebrado en la Parroquia de Tres Ríos ha dado un producto mayor de cuatro mil colones, destinado totalmente al Seminario. Constituye esto un gesto verdaderamente admirable, porque la parroquia de Tres Ríos está compuesta en su mayor parte de gentes pobres que no viven más que de su trabajo personal. Pero, buenos católicos como son todos, han comprendido la obligación que tenemos de apoyar las iniciativas de nuestros superiores eclesiásticos y se han entregado con todo entusiasmo a la preparación y celebración de ese turno, a tal extremo que lograron obtener un resultado como jamás nunca se había obtenido en ninguno de los turnos celebrados en aquella Parroquia.

Y tenemos noticias de que en otras parroquias se están haciendo los preparativos para la celebración de turnos a favor del Seminario, y en algunas otras no se organizan turnos, pero en cambio se inician suscripciones particulares a fin de poder llevar a la Curia Metropolitana el contingente requerido.

Legación de España en Costa Rica El Ministro de España

Recuerda a los españoles residentes en Costa Rica, nacidos durante el año 1920, la obligación que tienen de presentarse inmediatamente en la Cancillería de esta Legación para ser alistados entre los mozos de reemplazo militar de 1941.

En caso de no poderse presentar personalmente, podrán pedir su alistamiento por escrito.

Los que quieran acogerse al Decreto de exención del servicio militar, de 26 de octubre de 1937, deberán indicarlo también.

Igualmente les hace saber que, de acuerdo con el reciente Decreto de 9 de agosto de 1940, los que pertenezcan a los reemplazos 1922 a 1936, ambos inclusive, que con anterioridad se hubieran acogido al Decreto de exención citado y que posteriormente, por haber dejado sin abonar alguna cuota, hubiesen perdido sus derechos, podrán ahora recobrarlos, siempre que demuestren que las cuotas correspondientes al año 1936 y anteriores las abonaron; y abonen ahora las de 1939 y siguientes.

También podrán acogerse a estos beneficios, sin ninguna sanción, los que pertenezcan a los reemplazos de 1937 a 1941, ambos inclusive, aun cuando hayan sido declarados prófugos o desertores, en las condiciones que en esta cancillería se les indicará.

Parroquia de San Isidro de Heredia Hoy Domingo 26 de Enero de 1941 Hoy Solemne Fiesta de Cristo Rey

A las 9 horas—Misa Solemne y Sermón.
A las 13 hs.—Regia Procesión Eucarística, por el trayecto acostumbrado.

Las calles y casas estarán adornadas con arcos y guirnaldas. Durante esta semana del 19 al 26 habrá novena preparatoria. Del 27 al 2 de Febrero, octava con predicación extraordinaria, distinguidos oradores sagrados ocuparán la Cátedra del Espíritu Santo: MAXIMILIANO RODRIGUEZ M.

las necesidades actuales de la Iglesia costarricense.

Por esas razones decretó que en todas las Parroquias se debería establecer la Pía Unión para el fomento de vocaciones sacerdotales con el fin de crear becas a favor de los alumnos pobres que quisieran estudiar en el Seminario.

Además fijó la cuota con

qué deberán contribuir todas las Parroquias para la construcción del nuevo Seminario.

Afortunadamente las parroquias comienzan a responder favorablemente a las prescripciones del Excmo. Señor Arzobispo, y se han iniciado las contribuciones entre los fieles y la celebración de turnos exclusiva-

mente a beneficio del nuevo Seminario.

En Santa Ana, Parroquia relativamente pequeña y sobre todo pobre, se celebró formalmente el primer turno, dando un producto de más de setecientos colones libres, los que sumados a la contribución de otro distrito de la misma Parroquia vinieron a dar un producto



Convéncense Ud. mismo de que el Tónico Bayer no tiene sabor a medicina, que no repugna ni empalaga... que en realidad su sabor es delicioso... y que, naturalmente, así da gusto tonificarse! Pero no es únicamente su rico sabor lo que hace notable al Tónico Bayer—de más grande importancia es que en todas las edades resulta un auxiliar valiosísimo para lucir bien y sentirse bien. El Tónico Bayer estimula el apetito, enriquece la sangre y fortalece el organismo.

CONTIENE Vitaminas, Extracto de Hígado, Fosforo, Calcio, Sales Minerales, etc.

TÓNICO BAYER
enriquece la sangre fortifica el organismo

Multitud de fieles . . .

Viene de la Página TRES

tés Castro, logran ver convertirse en realidad palpable, en hermosísimo Templo, lo que hace algún tiempo, fueran no más nobles aspiraciones.

Si árdua es la labor material desplegada en Alajuela por los RR. PP. Redentoristas, no menos lo ha sido la espiritual, en la que con todo empeño laboran constantemente, campos el cual están logrando triunfo sobrehumanos, resultados lógicos de su vasta ilustración dogmática.

Las últimas fiestas del Santo Cristo celebradas en la Agonía, fueron un triunfo rotundo, admirable, hermosísimo, cosa inesperada, sorprendente. Pero no es la lucidez de una fiesta religiosa los adornos, colores, luces y gírnaldas; no; es la concurrencia, es el efecto de las palabras del sacerdote percibible en el estado de los fieles, es la asistencia de los hombres, es el número de las comuniones lo que hermosa las celebraciones cristianas.

Son estas las características que han distinguido las festividades de Alajuela y por ello les hacemos elogio, porque, esencialmente católicos, nos satisfacen los avances de nuestro credo en este campo de lucha ofensiva y defensiva como

bien se puede llamar la actividad de la Iglesia, no digamos hoy, sino siempre ha tenido que tomar ante los ataques persistentes y múltiple propaganda del enemigo para apartar de su seno a los que con ella han convivido, lanzándolos por el camino de la maldad, del vicio, de la ignorancia, de la traición

Meritoria ha sido la festividad de Santo Cristo de Esquipulas en el Santuario de la Agonía en Alajuela, tanto más, cuanto que de ella se aprovecharon no sólo aquellas almas que asistieron a los divinos oficios en el propio Templo, sino también los católicos de diversos ámbitos del país que por medio de las potentísimas ondas de la «Radio Ecos del Poás», pudimos disfrutar de aquellas ceremonias, especialmente de las elocuentes y concisas pláticas de cada día, las cuales, como si colocados a pocos pies no más del panegirista, es decir, con toda perfección y admirable claridad, nos fué posible escuchar.

Por el triunfo alcanzado con la festividad antes comentada, nuestra felicitación muy sincera a los RR. PP. Redentoristas y Organizadores en general.

Mariano Quirós González

Turno Grande en Desamparados

A beneficio del templo en construcción.

Sábado

8

FEBRERO 1940

Domingo

9

FEBRERO 1940

Riquísimas cenas, esmerado servicio

--de Hotel--

VARIADAS DIVERSIONES

Magnífico servicio de camiones durante todo el día
Aproveche los días de verano, no deje de asistir

Cultos en la Parroquia de la Merced

DEL DOMINGO 26 al SABADO 1. FEBRERO

Domingo 26. — Cuarto Domingo. — Misas a las 5, 6, 7 1/2 (cantada) y 10 hs.

14 hs. Capítulo de Terciarias.

16 hs. Capítulo de Terciarios.

18 1/2 hs. Conferencia de San Vicente de Paúl.

19 hs. Rosario, plática, procesión y Bendición con el Santísimo.

Lunes 27. — 6 hs. Misa rezada por la finada Isolina Vargas.

8 hs. Misa fúnebre, con Revestidos, voces y orquesta por el finado Sigifredo Artavia.

Martes 28. — 6 hs. Misa en honor de Santa Martina.

7 hs. Misa cantada en honor de San Pedro Nolasco.

Miércoles 29. — A las 6 hs. Misa rezada por el finado Nuncio Rímolo.

7 hs. Misa rezada por la finada Isolina Vargas.

Jueves 30. — 6 hs. Misa cantada al Santísimo.

7 hs. Misa fúnebre por la finada Isabel Mora.

Sábado 1° de Febrero. — 6 hs. Procesión y misa de las Hijas de María.

7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

Próximo domingo habrá rifas para atender a los gastos de la fiesta de Nuestra Señora de Lourdes.

CHISPAS...

Viene de la Primera Página

lemania, iremos a la guerra. Tal me parece que está objetando cualquiera de nuestros napoleones, si tengo la honra de que alguno cuente entre el número de mis lectores.

Si tal es realmente la razón, ¿por qué no declarar mejor la guerra a alguno de los países que tenemos próximos, donde los principios democráticos no salen mejor librados que en Alemania? Con ello se tendría, al menos, la ventaja de que la guerra podría representar alguna realidad y de que nuestros belicosos demócratas podrían cambiar algunos tiros o algunas cuchilladas con el enemigo.

Otra razón. — Pero declara-

remos la guerra a Alemania después de que los Estados Unidos lo hayan hecho y precisamente porque ellos lo hicieron.

Apenas puedo creer que sean mis conciudadanos quienes sin rubor y desbocadamente progonan tal ignominia.

¿Es Costa Rica apéndice, colonia o pupila de los Estados Unidos?

Otra más. — Un diario de la tarde, partidario él mismo tontamente de la declaración de la guerra a Alemania, recogió por allí algunas opiniones del asunto.

Entre ellas quiero referirme a la expuesta por una mujer, a quien me complace suponer joven y bella, que vió la pólvora al través de su "rimmel" y la sangre en su "rouge", y se inflamó también en la pasión guerrera.

Debemos ir a la guerra — dijo en sustancia — porque es lo que más nos conviene; porque alguna ventaja podremos sacar de ella.

Fuera de que los cálculos pueden salir equivocados, por no contar con la huésped, esa razón es, desde el punto de vista moral, sencillamente asquerosa. Puede ser la razón de un usurero o de otro perdulario cualquiera; pero no la de una dama ni tampoco la de una "democracia."

C. G. C.

Suscribase a LA EPOCA

Pida

BAVARIA GOLD



.....y le darán

CERVEZA

Crónica de Sociedad

Viene de la Página DOS

SENSIBLE FALLECIMIENTO

Con profunda pena comunicamos la muerte de la virtuosa Srta. Isolina Vargas Valverde, acaecida el martes próximo pasado.

A l m a verdaderamente

cristiana, cuantos tuvieron la dicha de tratarla, no pudieron menos de sentirse edificados.

Fue ornamento precioso de la Legión celeste de Hijas de María Inmaculada de la parroquia de la Merced y

Terciaria de la Real Orden Tercera; a ella y a sus hermanas, cupo la honra de cuidar del apostólico Mons. Porras, hasta su muerte.

Los funerales de la extinta se efectuaron en la Santa Iglesia de la Merced con un lujoso acompañamiento.

LA EPOCA de verdad se ha entristecido con tan doloroso suceso y al comu-

nicarlo así a sus lectores pide de ellos un pensamiento piadoso para la recordada Niña Isolina, de que Dios goce, mientras envía muy de corazón su más sentido pésame a sus hermanas y demás deudos.

LA BODA BALDODANO—BALDIOCEDA, EN LIBERIA

En elegante esquila se

nos anuncia el matrimonio del distinguido caballero don Eduardo Baltodano y de la Srta. Mariana Baldioceda, hoy señora de Baltodano.

La Boda se efectuó ayer a las 6 p. m. en la Iglesia parroquial de Liberia y fué bendecida por el Sr. Cura Fray Angel de Olott.

Vinculados nosotros por

una sincera amistad a las ilustres familias Baltodano y Baldioceda y apreciadores como los que más de los méritos de Eduardo y de Marianita, su enlace matrimonial nos ha llenado de intensa alegría.

Para los felices desposados nuestras congratulaciones.